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Une minute avec … Julien Bereaux
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Non classé
Julien Bereaux est référent SI (systèmes d’infirmation) et correspondant sécurité du
SI au sein du Centre Inria de l’université de Bordeaux, un poste polyvalent aux
missions diverses. Rencontre avec ce professionnel découverte de son parcours et
explication de son métier.

Bonjour Julien. Est-ce que tu te souviens ce que tu voulais faire quand tu étais petit ?

« Je n’avais pas vraiment d’idée précise de ce que je voulais faire. Mais très rapidement, j’ai
été attiré par des sujets scientifiques, plutôt technologiques. Mais sans une réelle trajectoire
définie. »

Du coup, quel a été ton parcours ?

« Au lycée, j’ai fait un baccalauréat STI (sciences et technologies industrielles) en génie
électronique. Ensuite, j’ai enchaîne sur un cursus en informatique en alternance : j’ai fait
deux ans de BTS ‘’informatique de gestion’’ puis un an en licence professionnelle ‘’réseaux
et télécoms’’. A la suite de cela, j’ai fait une école d’ingénieur en management de projet. »

Qu’est-ce que tu as fait après tes études ? 

« J’ai eu la chance de faire mes études en alternance et d’être embauché dans l’entreprise
où j’avais fait mon alternance en école d’ingénieur. De ce fait, j’ai passé 12 ans en ESN
(entreprise de service du numérique) en tant que chef puis directeur de projets. »

Comment tu as découvert le monde de la recherche ?
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« J’ai toujours été attiré par le monde de recherche, donc j’ai découvert une annonce pour
entrer chez Inria, j’ai saisi l’opportunité ! Après 12 ans en ESN, mettre mon savoir-faire au
service des métiers de la recherche, je trouvais cela intéressant ! »

Qu’est-ce qui te plait le plus dans ce monde-là ?

« J’aime beaucoup travailler chez Inria ! Je découvre une multitude de sujet plus
intéressants les uns que les autres ! Et j’ai vraiment l’impression d’apporter ma pierre à
l’édifice en accompagnant tous les jours les scientifiques. »

Concrètement, est-ce que tu pourrais nous expliquer ce que tu fais chez Inria ?

« J’ai trois rôles d’instincts chez Inria :

Le premier, c’est référent SI pour le Centre Inria de l’université de Bordeaux : je suis
l’interlocuteur privilégier entre les équipes du centre et la DSI (Direction des systèmes
d’information) nationale. Ainsi, je conseille et j’accompagne les personnels sur tous les
sujets liés à l’informatique : du très technique à la gestion de la donnée.
En second, j’ai une mission très transverse : je fais par exemple de la gestion de
projets, de la priorisation des sujets, de l’arbitrage… Par exemple : le renouvellement
de la téléphonie, des mesures de sécurité, la relation avec les Délégués de protection
des données…
Et je suis également CSSI (correspondant sécurité du système d’information) : j’ai à
charge toute la partie sécurité, c’est-à-dire l’homologation des sujets de recherche, afin
que ces derniers se fassent en toute sécurité : protection des données, souveraineté
du pays, protection Inria. Je veille également à la bonne pratique des règles de
sécurité dans le centre (sécurité des réseaux…). »

Si tu pouvais revenir dans le passé, quel serait le conseil que tu donnerais à ton jeune
toi ?

« Je lui dirai que c’est avec les échecs que l’on apprend le plus. »
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Watch Video At: https://youtu.be/F8-VqPw7jvQ

Propos recueillis par Suzane Fleury, Chargée de médiation scientifique au Centre Inria de l’université de
Bordeaux.

Retrouvez les vidéos précédentes : 

Une minute avec Nicolas Kheloufi, Pilote de l’activité logistique
Une minute avec Simon Dutour, Chargé de prévention
Une minute avec Aymeric Ferron, Doctorant au sein de l’équipe-projet Bivwac
Une minute avec Hélène Sauzéon, Professeure au sein de l’équipe-projet Flowers
Une minute avec Lucas Joseph, Ingénieur de recherche
Une minute avec Amélie Aussel, Chercheuse au sein de l’équipe-projet Mnemosyne
Une minute avec Patrick Parmantier, Secrétaire général
Une minute avec Suzane Fleury, Chargée de communication et médiation scientifique
Une minute avec Guillaume Sylvand, Ingénieur de recherche au sein de l’équipe-projet
Concace
Une minute avec Christèle Etchegaray, Chargée de recherche au sein de l’équipe-
projet Monc
Une minute avec Andony Arrieula, Post-doctorant au sein de l’équipe-projet Carmen
Une minute avec Mathilde Saleur, Chargée d’accompagnement de partenariats
startups
Une minute avec Myriam Revers, Chargée de budget
Une minute avec Vincent Padois, Directeur de recherche au sein de l’équipe-projet
Auctus
Une minute avec Sabrina Duthil, Assistante d’équipes de recherche
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Une minute avec Ludovic Courtès, Ingénieur de recherche au sein du service
expérimentation et développement
Une minute avec Clément Foyer, Post-doctorant au sein de l’équipe-projet Tadaam
Une minute avec Emmanuelle Saillard, Chargée de recherche au de l’équipe-projet
Storm

En savoir plus >>>
Dernière modification : juin 2024.

Vous pourriez aussi être intéressé-e-s par :
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